

Monsieur le Recteur,

Il semble que tout ce que l'on puisse dire de vous et de votre action passionnée dans tous les domaines, soit toujours en deça de la vérité. Car quelle formidable capacité d'assimilation et de travail et quelle puissante action de bâtisseur que la vôtre, Monsieur le Recteur, toute entière au service de la nation, de la région et de votre ville de Lille !

Petit-fils d'instituteur et fils de chirurgien, vous avez, Monsieur le Recteur, marqué la Région Nord-Pas-de-Calais par votre action sans relâche, de 1954 à 1972, longue période pendant laquelle vous avez été Recteur de l'Académie de Lille.

Vous aviez d'abord été Professeur et Doyen de la Faculté de Droit de Lille. En juin 1940, vous avez, Monsieur le Recteur, été décoré de la Croix-de-Guerre devant Toul avant d'être fait prisonnier. Là, Monsieur le Recteur, votre passion de bâtisseur vous incite à créer et à diriger une Université de camp dans votre oflag. C'est dire que partout, vous avez fait preuve d'une extraordinaire puissance de travail et d'une étonnante capacité d'assimilation. Vous êtes - et l'on en peut guère qu'évoquer quelques-uns de vos titres tant ils sont nombreux - à la fois meilleur ouvrier de France, auteur, avec votre beau-père, Paul DUEZ, d'un Traité de Droit Administratif, Lauréat de l'Académie Française, de l'Institut de France et de l'Académie des Sports.

Mais ce sont surtout ces dix-sept ans passé à la tête de l'Académie de Lille qui vous ont valu, Monsieur le Recteur, de devenir et de rester à jamais le Recteur DEBEYRE.

Conseiller d'Etat, vous atteignez en 1972 le sommet d'une carrière au service de la nation. Vous êtes en même temps l'un des plus ardents défenseurs de votre région - vous êtes le fondateur et le Président du Comité Régional d'Expansion Economique Nord-Pas-de-Calais de 1953 à 1979 (pendant 26 ans !) - et de votre ville désormais, puisque vous êtes à Lille l'un de mes collègues - l'un de mes amis devrais-je dire - parmi les plus intransigeants, les plus loyaux et les plus acharnés à faire de Lille une grande et une belle ville.

Que souligner de plus, Monsieur le Recteur, dans cette carrière plus qu'exemplaire, sinon que vous avez sans doute fait vôtre la formule de HEGEL "rien de grand ne se fait sans passion".

Dès lors, qui mieux que vous ont pu accéder à cette très haute dignité dans l'ordre de la Légion d'Honneur : Administrateur National de la Société d'Entraide des membres de la Légion d'Honneur (depuis 1964), Président de la Section du Nord, vous êtes Délégué Régional de la Fondation Maréchal De Lattre, Colonel Honoraire, Commandeur de la Légion d'Honneur en 1968, Croix-de-Guerre 1939-1945, vous êtes également Commandeur du Mérite Militaire, des Palmes Académiques, du Mérite Sportif et de l'Ordre de l'Empire Britannique.

Monsieur Guy DEBEYRE, au nom du Président de la République, et en vertu des pouvoirs qui nous sont conférés, nous vous élevons à la Dignité de Grand Officier dans l'Ordre de la Légion d'Honneur.

Monsieur Marceau FRISON, vous êtes sans conteste un humaniste et un homme de civisme. Mais c'est au collègue fidèle et tenace à la tâche et à l'ami que je voudrais aussi me référer : fidèle à sa ville, à ses engagements et à ses idées.

Ancien Professeur de Lettres, vous êtes devenu, après votre retraite, en 1965, membre du Conseil Municipal de Lille, et membre éminent, puisque vous êtes resté, jusqu'en octobre 1981, Adjoint aux Finances - la plus lourde délégation de la ville - et, depuis 1973, Premier Adjoint au Maire.

Quel beau cheminement que le vôtre. Il dénote une insatiable curiosité intellectuelle, un remarquable esprit d'humanisme ; il est une leçon de civisme.

Licencié ès Lettres, ce sont pourtant les finances que vous choisissez et en grand argentier de la ville, vous parvenez si bien à l'administrer que chacun est persuadé aujourd'hui que vous avez bien une licence ès sciences au nombre de vos diplômes.

Les charges qui ont pesé sur vous - et qui pèsent encore, désormais, alors que vous me représentez à Lille - n'ont jamais entamé votre sérénité, votre calme, et n'ont jamais altéré votre conduite rationnelle des affaires de la cité. Vous vous plaisez d'ailleurs à évoquer Montaigne, lorsque vous assurez : "j'ai pu me mêler des charges publiques sans me départir de moi de la largeur d'un ongle et me donner à autrui sans m'ôter à moi".

Officier d'infanterie à la conduite courageuse, c'est à titre militaire que vous avez reçu la Croix de Chevalier de la Légion d'Honneur. Durant votre captivité, vos connaissances et votre volonté de communiquer à d'autres cette insatiable soif intellectuelle vous vaut d'animer une université créée derrière les barbelés. Rien d'étonnant à ce que vous soyez aujourd'hui Vice-Président de l'Université Populaire de Lille. Soucieux de l'éducation des jeunes,

de leurs loisirs, attaché aussi à la défense des droits de l'homme, vous animez nombre de grandes associations.

Croix-de-Guerre 1939-1945, Croix du Combattant 1939-1945, Officier d'Académie en 1946, Officier de l'Institution Publique en 1954 puis Commandeur des Palmes Académiques en 1966, vous êtes aussi Officier de l'Ordre National du Mérite et Chevalier de l'Ordre de Léopold de Belgique.

Quel bien beau cheminement dans le civisme que le vôtre, Monsieur le Premier Adjoint !

Monsieur Marceau FRISON, au nom du Président de la République, et en vertu des pouvoirs qui nous sont conférés, nous vous faisons Officier dans l'Ordre de la Légion d'Honneur.

Monsieur le Docteur MATRAU,

Médecin, sportif, édile de la cité et l'un des plus acharnés ambassadeurs de la ville de Lille dans toutes les rencontres, manifestations et colloques où l'image de marque de la cité puisse être en jeu, vous êtes, Docteur, un grand défenseur de la ville de Lille, un travailleur tenace dans tous les domaines, et l'un de ces hommes pour qui l'esprit de disponibilité envers la chose publique et envers autrui est chose essentielle.

C'est en l'honneur de vos activités médicales que vous vous êtes élevé au grade de Chevalier dans l'Ordre National du Mérite en 1970. Médecin pédiatre, vous êtes attaché de Consultation de Pédiatrie au Centre Hospitalier Universitaire de Lille, Consultant Départemental du Centre de Protection Maternelle et Infantile, pédiatre dans plusieurs cliniques, et membre du jury des examens au diplôme d'Etat d'Infirmières et Auxiliaires Puéricultrices.

Vos multiples activités, fondations, créations - vous êtes fondateur du Club 13 (Enseignement Post-Universitaire et Formation Continue des Médecins Omnipraticiens), Président Fondateur de l'APAVEH (Association pour améliorer la vie des enfants handicapés), organisateur du Centre International de rencontres universitaires, vous valent de recevoir la médaille d'argent de la Croix-Rouge et d'être Chevalier du Mérite Social.

Adjoint aux Sports de la ville de Lille depuis 1977, cette fonction vous échoit tout naturellement, vous qui avez été international universitaire de football et êtes aujourd'hui médecin de la Fédération du Tennis et de Football. C'est dire que rien de ce qui se fait dans le domaine sportif ne vous est inconnu. C'est dire aussi que rien de ce qui se fait à Lille en faveur du sport ne vous est étranger : vous y êtes toujours partie prenante.

Et votre ardeur à représenter toujours et partout au mieux la ville de Lille a quelque chose de sportif, un goût de l'effort et de la performance, un des traits que j'apprécie le plus en un collègue qui est aussi un ami.

Monsieur Albert MATRAU, au nom du Président de la République, nous vous faisons Officier dans l'Ordre National du Mérite.

Monsieur Etienne CAMELOT,

Vous êtes sans conteste la plus belle figure de l'honnête homme du XXème siècle. Si nous étions à Lille, il serait difficile de vous présenter car quel Lillois ne vous connaît pas !

Conseiller Municipal depuis 1953, vous occupez actuellement et depuis plus de dix ans, les fonctions d'Officier d'Etat-Civil, mission que vous remplissez admirablement par vos qualités d'homme de coeur reconnues par tous.

Vous avez été tour à tour Adjoint au Maire en 1955 et jusque 1974, puis Conseiller Délégué avec de multiples délégations successives qui sont la marque d'un esprit pour qui tout aspect de la vie communale revêt une grande importance : délégation aux Affaires Economiques, aux Halles et Marchés ; à l'Administration Générale ; aux Affaires Militaires et à l'Etat-Civil. Et vous avez également représenté la municipalité à l'Office d'HLM, au CHR, à la Communauté Urbaine de Lille et à la Caisse des Ecoles.

Vos nombreuses missions à Leeds, ville jumelée avec Lille, vous vaut l'honneur d'être élevé *Member of the British Empire*, tandis que vos actions au sein de la ville en faveur de la jeunesse ne se compte plus ; vous avez été responsable des Scouts de France pour la ville de Lille de 1924 à 1950 et avez maintenu le mouvement de jeunesse clandestin pendant l'occupation.

Faut-il souligner encore l'intérêt tout particulier que vous portez - Cher Collègue, Cher Ami, - à votre Lille, au passé de Lille, au renom de Lille, dont vous êtes un ardent défenseur et l'un de ceux qui la connaissent le mieux.

L'attribution de la médaille d'honneur départementale et communale vous a enfin récompensé en 1977 de votre dévouement au service de la collectivité, de ce dévouement qui fait de vous l'un des grands citoyens de la ville de Lille.

Monsieur Etienne CAMELOT, au nom du Président de la République, nous vous faisons Chevalier de l'Ordre National du Mérite.